

EL FARO

Año VI. -- Número 1.405

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 2 de mayo de 1939

EL TENIENTE RUIZ

Héroe del Dos de Mayo de 1808

Hoy, a los 130 años de su muerte, Ceuta rendirá pleitesía y homenaje de admiración a su memoria

ante su estatua situada en la plaza de su nombre. - Biografía breve de su vida militar. Españolísimo ejemplar, digno de ser seguido, por todos los españoles

El teniente don Jacinto Ruiz Mendoza, héroe del Dos de Mayo de 1808, nacido en Ceuta, escribió página gloriosa en la Historia de España, con su valor y heroísmo, al realizar proezas y hechos heroicos, en defensa de la libertad e independencia de nuestro pueblo, en la fecha memorable que es para todo buen español la del Dos de Mayo de 1808.

Este glorioso soldado, nació en la ciudad de Ceuta el 16 de agosto de 1779. Fué cadete en el Regimiento Fijo desde el 17 de agosto de 1795, hasta el 10 de julio de 1800 en que ascendió a segundo subteniente. Un nuevo ascenso le hizo subteniente, con destino en el Regimiento de Voluntarios del Estado, el 21 de enero de 1800 logrando las estrellas de teniente en el mismo Regimiento el 12 de marzo de 1807.

Hasta esta fecha, su vida y actuación militar transcurrieron sin que en ellas hubiera nada que mereciese ser destacado, sino el buen concepto que de su conducta tenían todos sus jefes, quienes le había concebido como muy aplicado a su profesión, de mucha capacidad y excelente conducta.

Al llegar el año 1808, Francia, tirando a un lado la máscara de falsa amistad con que hasta entonces había querido engañarnos, juzgó que era llegado el momento de unir España al cortejo triunfador de Napoleón, lo que dió origen a que en la mil veces memorable fecha del 2 de mayo, nuestro valiente paisano destacara su españolísimo corazón, dando lugar con su admirable conducta a que su glorioso nombre pudiera ser escrito con indelebles caracteres, en la Historia de España.

Se hallaba Jacinto Ruiz Mendoza, a la sazón, gravemente enfermo de unas perniciosas fiebres; las primeras descargas hechas por el pueblo español que pretendía oponerse a la tiranía de los franceses, hicieron que su animoso corazón, sobreponiéndose al agotamiento físico que las fiebres le habían producido, saltara de contento, volando a la calle Ancha de San Bernardo en que se hallaba situado su cuartel, para buscar un puesto de peligro en el desigual combate que con los viles emisarios del sanguinario Murat habían de sostener los esforzados madrileños.

Su lamentable estado hizo que en principio se le pusiera resistencia en ofrecerle mando, pero con un tesón propio de quien tan arraigados tenía el afán de ofrendar su vida a la Patria, hizo que el coronel de su Regimiento, Marqués de Paicío, ante su insistencia, le enviase a la tercera compañía del segundo Batallón de la unidad a que pertenecía, situado en el Palacio de Montealeón, para que defendiera el cuartel y un Parque de Artillería que en él había sido establecido.

La llegada del teniente Ruiz al Parque fué acogida con clamorosos gritos de entusiasmo por la inmensa muchedumbre que allí esperaba se le facilitasen armas para combatir a los "gabachos".

Doñiz, el jefe más caracterizado de cuantos allí se hallaban, que momentos antes se debatía en inútil rebeldía contra la orden recibida prohibiéndole hacer causa común con el pueblo, al llegar el teniente Ruiz, lleno de júbilo deservida su honrada espada, y manda franquear la entrada al paisanaje. El teniente Ruiz, que sólo ansía luchar y salvar a España, se asocia entusiasmado a la resolución de su compañero de armas, y sin que el peligro pudiera arredrarle, entre él y Velarde, desarman a la guardia francesa que estaba compuesta por más de ochenta hombres y un capitán, que Murat había situado en aquel lugar estratégico pocos días antes.

El pueblo, al ver libre el paso, cual torrente desbordado, entró en el Parque de Montealeón, apoderándose en un instante de las armas que habían rendido los franceses, aclamando al teniente Ruiz y al grito de "Viva nuestro libertador" le levantan en hombros y se lanzan a las calles. La acción de los héroes del dos de mayo, trajo como consecuencia inevitable, el ataque de los franceses al Parque; la División Lefranc, que desde San Bernardino había venido a Madrid, con orden exclusiva de apoderarse del Parque sin reparar en sacrificios, se lanzaron al ataque de aquel puñado de valientes, que no disponían más que de cinco cañones del 3 y dos del 4, y una dotación de municiones tan escasa, que más bien pudieran llamarse ridícula. Pero inútilmente lucharon por lograr la posición, pues ante sus superiores elementos y su mayor número, hallaron la barrera infranqueable de unos corazones inflamados de inmenso amor a España y una decisión firme de no entregarse.

Por más de tres horas, luchan con tesón Doñiz, Velarde y Ruiz, auxiliados por poco más de cien valientes, entre artilleros, soldados y paisanos, acosados por más de dos mil franceses, rechazando con titánicos esfuerzos tres furiosos ataques, durante los cuales las fuerzas napoleónicas, aumentaban sin cesar.

En el principio de ellos, nuestro héroe el teniente Ruiz, recibió un balazo que le atraviesa el brazo izquierdo; sin separarse de su puesto, hace

(Pasa a la segunda página).

Le está bien empleado a CHAMBERLAIN

Londres, 1.—Ha causado extrañeza que en los principales periódicos moscovitas se dirijan grandes ataques a Chamberlain y su Gobierno, acusándoles de pretender que Rusia ayude a Inglaterra, a pesar de tener ésta un Gobierno reaccionario. A juzgar por las alusiones que hacen a determinados personajes británicos, se deduce claramente que en Moscú habrían sido amablemente recibidas las proposiciones inglesas y contestadas a favor, si antes de remitirlas se hubiese preocupado Mr. Chamberlain de hacer una cosa elemental: dar entrada en su Gabinete ministerial a dos o tres políticos amigos de la Rusia soviética. — (Ahmp).

Lo que le dicen a Roosevelt en su propia casa

Washington, 1. — Casi todos los periódicos publican extensísimos comentarios al discurso de Hitler, destacando la impresión dominante que es ésta: que el tono empleado por el Caudillo alemán ha rebajado considerablemente la autoridad del jefe del Estado norteamericano, a quien enseña que cuando se tienen los propios tejados de vidrio, no se deben arrojar piedras a los ajenos; y cuando no se sabe cómo solucionar los graves problemas económicos en propia casa, es solemnemente ridículo dar consejos a los jefes de otros hogares. Un periódico, el "Detroit Free" llega a más, pues dice a Roosevelt que ya es hora de que se convenza de que, en cuestión de asuntos internacionales, es un simple aficionado, por lo cual debiera curarse de la manía de ingerirse en asuntos que no le afectan. — (Ahmp).

EL PELIGRO DE NOTICIAS FALSAS

Londres, 1. — Los ministros de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña y de Francia — lord Halifax y Georges Bonnet — han coincidido en llamar la atención de la opinión pública acerca del peligro que supone la sistemática propaganda de falsas noticias. En efecto, estos días la campaña de falsedades y noticias tendenciosas ha sido muy intensa. Se han barajado los nombres de Gibraltar y Tánger, los viajes de la escuadra alemana, el supuesto desembarco en Cádiz de italianos — cuando de Roma telegrafían la repatriación de un importante número —, Dantzig, etc. "Es preciso, ha dicho lord Halifax, estar prevenido contra aquellas campañas." El ministro británico ha puesto en guardia especialmente a los miembros de la Cámara de los Lores acerca de los rumores concernientes a movimientos de tropas españolas en vísperas de una movilización. "En la tarea de reconstrucción de España, la simpatía de la Gran Bretaña se pondrá de manifiesto", ha declarado el ministro.

5 de Agosto de 1939

FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DE AFRICA

ANIVERSARIO DEL PASO DEL CONVOY

Esta fecha, ya tan próxima; esta festividad de la excelsa Patrona de Ceuta; y este aniversario que tan acertadamente fué llamado del Convoy de la Victoria; han de tener este año, precisamente este año, un relieve magnífico, grandioso por ser la primera vez que se celebran en la España recobrada para su Historia y para sus destinos imperiales.

Para contribuir a que tanto la grata fecha ceutí, como su histórico acontecimiento militar, queden indeleblemente grabados en el historial de la Gran Cruzada EL FARO publicará un número extraordinario de más de 150 páginas, todas las cuales vibrarán de exaltación de las gestas triunfales del Ejército de Africa y de sus figuras sobresalientes.

Tendrán marcado relieve, en este número extraordinario, cada aportación del Norte de Africa al Movimiento liberador de España; cada hecho destacado en los campos de batalla, cada figura heroica, cada rasgo digno de ser señalado a la pluma de los historiadores y a la admiración de las gentes.

Tendrán también mención especial cada figura, de Ceuta, Tetuán y demás ciudades aludidas que en vanguardia y en retaguardia, se haya destacado ejemplarmente peleando y trabajando; cada entidad que se haya distinguido rivalizando en generosidad y sacrificio; cada familia que haya dado sangre generosa para la siembra de la paz que disfrutamos.

En suma: el número extraordinario de EL FARO de 5 de agosto de 1939, será un verdadero álbum de Ceuta, Melilla y la Zona del Protectorado de España en Marruecos.

La feliz iniciativa de S. E. el Alto Comisario don Juan Beigbeder, que ayer nos fué comunicada por el Excelentísimo Sr. Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart, de erigir un pequeño monumento en el sitio en que el Caudillo se situó el día 5 de agosto de 1936, para dirigir el paso-tamenario del convoy, es un estímulo más de los que ya venían arrojándonos para la presentación de este número extraordinario, que hoy anunciamos, y de cuyo alcance total iremos dando, paulatinamente, información a nuestros lectores.

Por hoy nos limitamos a añadir que, con el fin de que la portada del número sea también algo extraordinario, abrimos hoy un

CONCURSO
entre dibujantes de Ceuta, Melilla y Protectorado español con un premio en metálico de.

500 pesetas

CONDICIONES DE ESTE CONCURSO

Primera. — EL FARO establece un premio en metálico de quinientas pesetas para un dibujo acabado, en tres colores planos y el negro, en condiciones de obtenerse de él los clichés correspondientes. Las dimensiones del dibujo han de ser: 30 por 40 centímetros.

Segunda. — La expresión gráfica ha de estar formada por la más artística composición de las siguientes figuras: La Virgen de Africa; el Generalísimo Franco; el paso del convoy; el monte Hacho.

Tercera. — El texto que ha de llevar es el siguiente: (En la cabecera): EL FARO. Diario de la mañana. Número extraordinario--5 de agosto de 1939--.

Y como explicación de la portada, lo siguiente:

El Caudillo pone el paso del Convoy

(Pasa a la segunda página)

El Teniente RUIZ

(Viene de la primera).

que el exento de Guardias de Corps, don José Pacheco, le corte la hemorragia con un pañuelo, y con aquel apóstrofo "suis générés", continúa luchando sin cesar y cada vez más enardecido.

En el tercero de los ataques que des de la calle Ancha, por la de San José se dirigía el coronel Conde de Montholon, intentó el enemigo una sorpresa, proponiendo una suspensión de hostilidades, para tratar sobre la cual se adelanta a conferenciar con Daoiz y Velarde el coronel francés, precedido de un parlamentario. Mas, nuestro paisano el teniente Ruiz advierte que en tanto que el jefe enemigo conferencia con los dos valientes artilleros, el comandante que había quedado a la cabeza de las fuerzas contrarias, les hacía avanzar a paso lento de forma tal, que ya casi tocaban nuestros cañones. Ruiz, cogiendo un botafuegos, le aproxima a uno de ellos, ordenando se detengan a los franceses, pero éstos, lejos de atender sus indicaciones, pretenden contestar la intimidación con una descarga. Aun no habían tenido tiempo de preparar sus fusiles, cuando Ruiz abre un ancho boquete en sus filas que desordenadas se ven barridas materialmente hacia su punto de partida por un segundo cañonazo ordenado se dispersa por los artilleros en darsena, cuando queda en su poder como prisioneros, el coronel francés y algunos oficiales que se habían pasado a los nuestros.

Como es natural, este fracaso colma de despecho al general, que poniéndose al frente de sus tropas carga por todos lados sobre la posición, que por mucho que pretendía resistir, resultaba vano, pues carecían de municiones. Se llega al cuerpo a cuerpo y caen cubiertos de gloria Daoiz y Velarde, pero el teniente Ruiz queda en pie y su esbelta figura sobresale por encima del humo, y desafiando la metralla y el arma blanca combate y sostiene la posición, hasta que una bala traidora que le entra en el pecho le hace caer exánime en tierra, permitiendo a la infame chusma posar su planta en el recinto, pues tan pronto quedó Ruiz fuera de combate, el capitán de su compañía capituló para salvar a los pocos que aun quedaban en pie.

El teniente Ruiz pudo ser sustraído a las iras de Murat que le había sentenciado a muerte, y sin restablecerse de sus heridas marchó a Trujillo para buscar sitio en las tropas que allí peleaban contra el invasor.

Pero a causa de la gravedad de sus heridas aún no cicatrizadas, y de las fatigas del viaje penosísimo, después de once meses de grandes sufrimientos, el 13 de marzo de 1809, murió sin que su muerte fuese casi notada.

La posteridad, ha sido la encargada de poner en el lugar que merece su gesta heroica, y su abnegación, fortaleza y patriotismo, han sido y son proclamados por España entera, que a sus innumerables virtudes de español noble y generoso, el corazón de todos los españoles rindan el homenaje debido, de admiración y respeto a su memoria.

En el día de hoy, los niños ceuties, a quienes sus maestros han hecho conocer y respetar el nombre del teniente Ruiz, elevarán al Señor sus oraciones, para que en su Santa Gloria goce de su amor y bienaventuranzas.

Fechas Históricas EN QUE SE PARECEN Y EN QUE SE DIFERENCIAN EL 2 DE MAYO Y EL 18 DE JULIO

Si volvemos la vista para atrás y examinamos detenidamente la gesta del 2 de mayo de 1.808, encontramos al primer examen una verdadera analogía en la citada fecha y el 18 de julio de 1936.

A la descarada invasión francesa, oculta en un principio por el ficticio afecto con que el Coloso de Córcega embarcaba en Bayona a la familia real hispana, sucedió el despectivo coraje de los españoles en un intrépido coraje contra la perfidia de que era víctima. Y Murat, el orgulloso general francés, fué quien primero sintió sobre sus espaldas el azote del levantamiento ibérico en la capital de España. Había comenzado la independencia patria.

Los labios airados y frenéticos de Madrid rozaron con su borde el clarín guerrero, cuyas notas ardientes se hicieron palabras en el verdadero pueblo español, que fué quien puso picas de insurrección contra las huestes francesas, y no los Reyes, preñados en Francia, ni los Consejos sumisos y condescendientes con el invasor. Al influjo del calor patriótico que emanaba de los arrogantes militares Daoiz, Velarde y Jacinto Ruiz, trinidad cumbre del 2 de mayo, surgió como por encanto la avalancha antinapoleónica del pueblo madrileño. La noticia de la insurrección cupió al momento por todos los rincones de la Patria, despertando de su letargo al patriotismo ibérico, dormido un tanto sobre las pajas de la hipocresía napoleónica. Cada español se hizo un soldado; cada escopeta, un fusil, y cada navaja, una espada.

Una cosa análoga a lo que tuvo lugar el 18 de julio de 1936. A la invasión de los bárbaros modernos, más astutos que los del siglo V, y que siempre tienen que llegar por los Pirineos, respondieron en afán de lucha las vibrantes notas del clarín hispano, colocando en gritos la voz de alerta sobre el borde mismo de la sima fatal para España y para el mundo. Y también hubo como el 2 de mayo en Madrid, otra trinidad cumbre que tomó a su cargo el despertar al pueblo español, bastante dormido sobre la superficie sin fondo del modernismo contemporáneo. Franco el Bueno, Mola el Inolvidable, y otro militar presente en el himno profecía de "Cara al sol", el profeta José Antonio Primo de Rivera, componen la trinidad excelsa del 18 de julio, en cuyo venero patriótico refrescáronse las ansias antimarxistas del verdadero pueblo español. Y, como en el 2 de mayo, cada español se hizo un soldado, cada escopeta un fusil, cada navaja una espada.

Pero, ¡ay!, ¡qué diferentes han sido los frutos de estas dos fechas históricas! Al 2 de mayo de 1.808, bueno en sus intenciones y métodos, se desprecian las algas muertas de las Cortes de Cádiz, cuyo primer bostezo liberaloide fué un remedo de la Constitución francesa en plena guerra de Independencia,

año de 1813. Decretan la abolición de la Santa Inquisición española con la consiguiente orgía de todos los liberales, cuando ella era la mejor garantía de la libertad hispánica. Y entonces fué cuando comenzó a extinguirse el calor patrio, por culpa nada más que de los afrancesados que, incapaces de sostener el imperio colonial de las Américas por no querer salir al paso de las falsas noticias transmitidas por los ingleses a las susodichas colonias, han venido, corriendo el tiempo, a sentirse también incapaces hasta de conservar la nacionalidad española. ¡Y la hubiéramos perdido sin duda de ningún género, a no ser por la bendita hora en que Franco el Salvador, Mola su Primer Ayudante y José Antonio el Profeta, se cumplieron valientemente por el verdadero pueblo español, pusieron un "¡basta!" enérgico en la corriente antiespañola.

He aquí el parentesco y diferencia de estas dos fechas históricas, tocadas a grandes rasgos. En cuanto al primero, ¡gloriosos por siempre el 2 de mayo y el 18 de julio, fechas históricas que por lo grandes tienen que salirse del estrecho marco del almanaque para figurar en los dorados cuadros del recuerdo imperecedero! Pero en lo tocante a los frutos, no olvidemos la diferencia apuntada arriba, a fin de no echar en el olvido el punto de origen de los males de nuestra Patria: el liberalismo, o en otras palabras, la copia de superficies extranjerías, bellas de forma pero de horrible fondo.

El 2 de mayo sembró buenas semillas, pero no maduraron del todo por los motivos arriba expresados. No así el 18 de julio, que sembró la semilla y hoy recoge los frutos sazonados ya en el Año de la Victoria.

Adrián Guerra

Ceuta, 2 de mayo del Año de la Victoria.

5 de agosto de 1939

(Viene de la primera página)

bajo la protección de la Virgen de África, Patrona de Ceuta.

Cuarta. — El plazo de admisión es hasta las doce de la noche del próximo día 20 de este mes.

Quinta. — Cada concursante deberá mandar su trabajo, sin firma ni nombre alguno, sino con un lema o contraseña que remitirá en otro sobre aparte, certificado y lacrado y conteniendo además su propio nombre y su dirección.

Sexta. — El Jurado dictaminará y entregará el premio, en el plazo máximo de cinco días, y estarán integrados por el gerente y por el Redactor-jefe de EL FARO; por don Juan Angel Rodríguez, gerente de la imprenta "Olimpia", y por el Director de la Agencia Hispano-Marroquí de Informaciones de Prensa.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

CARTELERA

CERVANTES

Una producción de Geza Von Bolvary: **EL IRRESISTIBLE** creación de Any Ondra y Hans Shoenker:

EL IRRESISTIBLE

Una encantadora película ligera divertida y dinámica, realizada dentro de unos magníficos y lujosos escenarios.

Doctor GOYANES

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 5 a 6.

General Aranda, 1.

TETUAN

Dos conceptos de la guerra y de la paz

Berlín, 1.—De los comentarios que se hacen al discurso de Hitler, y que en algunos periódicos son falsos, porque fué reproducido con párrafos truncados, hay que deducir que, en el fondo, los elementos más hostiles a los Estados totalitarios están convencidos de que estos no quieren la guerra; pero lo que pasa es que tienen otro concepto de la paz, que el sustentado por las democracias actuales.

Según aquéllos, la paz consiste en dejarlo todo como está, aunque la mayor parte de las cosas sean injustas y nocivas. Por el contrario, los Estados Unidos modernos sustentan el concepto de que la paz consiste en colocarlo todo, de la economía y la política, en pie de equidad y compensación que beneficie a todos; no como ahora, en que unos son demasiado beneficiados, mientras otros son demasiado perjudicados.

Pero, en resumen, Hitler y Mussolini están demostrando que las injusticias universales pueden ser reparadas sin empleo de la guerra.—(Ah-mip).

LA GRAN FANTASIA DE UN DIARIO FRANCÉS

Budapest, 1. — Los diarios de esta capital en sus ediciones de hoy, recogen y comentan con gran ironía, la información tendenciosa lanzada por un diario francés, según la cual el presidente húngaro y el ministro del Exterior de dicho país, que actualmente se encuentra en Berlín, han marchado a la capital del Reich, con el objeto de suscribir un acuerdo, por el que Alemania se compromete a ejercer un protectorado en Hungría.

Es de tal magnitud esta fantasía—dice el citado periódico— que no merece la pena recurrir a un mentís oficial.

CEREMONIA RELIGIOSA ANTE EL JE SU DEL GRAN PODER. EN ACCION DE GRACIAS POR EL FIN DE LA GUERRA

Sevilla, 1. — En la Santa Iglesia Catedral se ultima los preparativos para el solemne triduo de la Imagen del Jesús del Gran Poder, en acción de gracias por la feliz terminación de la guerra.

Durante tres días consecutivos se cantará la misa de Perossi. El Cabildo catedralicio saldrá el miércoles a recibir a la procesión hasta la calle de Placentines acompañándole a su regreso hasta el puente del Diamante y se destacará una comisión que le seguirá hasta el templo de San Lorenzo.

LA ESTANCIA DE GAFENCU EN ROMA

Roma, 1. — El ministro rumano del Exterior, Gafencu, fué recibido hoy por el Rey de Italia y Emperador de Etiopía, acudiendo más tarde a visitar a Mussolini, con quien conversó durante más de dos horas.

EL GOBERNADOR DE ROMA SALE DE BERLIN

Berlín, 1. — Terminada su visita a la capital del Reich, partió hoy para Berlín el gobernador de Roma, para dirigirse ahora a Budapest, invitado por el Gobierno húngaro.

Antes de su marcha de Berlín, ha hecho una invitación oficial al alcalde de la capital, con el fin de que realice un viaje a Roma.

LA CAMARA INGLESA APRUEBA EN PRIMERA LECTURA EL PROYECTO DEL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO

Londres, 1. — El Gobierno celebró esta mañana una reunión que duró cerca de dos horas y media, aprobando los textos de los proyectos de ley sobre el establecimiento del servicio militar obligatorio y el de las fuerzas militares de reserva.

El primer ministro, mister Chamberlain, presentó los mencionados proyectos a la Cámara de los Comunes, siendo aprobados en primera lectura.

EL PRIMER MINISTRO DE IRLANDA A LONDRES

Londres, 1. — Esta noche ha emprendido viaje con dirección a Londres el primer ministro irlandés. El viaje lo realiza con objeto de tratar sobre los varios aspectos del servicio militar obligatorio establecido en la Gran Bretaña.

Compañía Canariense -- Marroquí de Tabacos

LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifeña

CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARETOS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

CEUTA

La metanálisis le dio todo a Centa
le corrigió en la pda del Medida
oavab en nuaa uaua a al
conejuto 14 Mayo 1938
Juan Franco

La visita de la Escuadra Alemana

Desfile de flechas y cadetes. - Las Jerarquías de Falange visitan el "Graf von Spee". - El Comodoro (vice-Almirante) revista las centurias, dirigiéndoles vibrante alocución, y felicita al Jefe Instructor por su marcial desfile

En la mañana del domingo visitaron el buque almirante, las jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

A las diez y media en punto, llegaron el camarada jefe provincial del Movimiento, Martín Gallego; el secretario Provincial, camarada Castellanos; el secretario de despacho, camarada Mora; jerarquías de Falange y redactor de EL FARO, subiendo a bordo del "Graf von Spee, siendo recibidos por el comodore (vice-almirante), y algunos jefes y oficiales, cambiándose los saludos y cumplidos de costumbre, en los que intervino amablemente el representante del Partido Nacional-socialista en Ceuta, señor Hoffmann.

El Comodoro, acompañado de su Estado Mayor, y de los jefes de Falange, revistó la centuria de cadetes y dos centurias de flechas que se hallaban formadas en a carretera de la Puntilla, junto a la muralla.

Al descender del barco, fueron recibidos a los acordes del Himno Nazi, que fué escuchado brazo en alto y mano estendida por todos.

Una vez se hubo efectuado la revista por el destacado jefe de la Escuadra alemana, se volvió a bordo del barco, charlando con gran entusiasmo de las relaciones de hermandad establecidas entre España y Alemania, y que por haber sido intensificadas por la sangre derramada juntamente por españoles y alemanes, han de ser, sin duda, de duración larga y efectiva.

Entre tanto, por el camarada Andrade, alférez que manda las Organizaciones Juveniles, fué formado el cuadro, por la centuria de cadetes y las dos centurias de flechas.

Nuevamente volvieron a desender el jefe alemán seguido de sus ayudantes y jefes y oficiales, así como las jerarquías de Falange, y situado en el centro del cuadro formado, el primer dirigido a los juveniles falangistas la siguiente interesantísima alocución:

Camaradas de Falange:
En nombre de mi almirante que con gran sentimiento no puede tomar parte hoy en esta simpática fiesta, les doy

mis más expresivas gracias por la honra que nos hacen, a nosotros marineros de Alemania.

Me ha hecho participe de su sentir, deseando testimoniar a todos la unidad de ideales entre España y la Alemania Nacional-socialista.

Es característico en estos dos países, que sus destinos estén no dirigidos solamente por sus ejércitos y sus gobiernos, sino que el fundamento de ambos es una gran organización en el pueblo. Esta gran organización es en Alemania el Partido Nacional-socialista, en España la Falange. El deber de estas organizaciones, es la lucha por el renacimiento de la nación. Esta lucha, no puede ser llevada sin la entrega total de la personalidad de sus ciudadanos a la santa causa, ni sin que éstos estén dispuestos a realizar grandes sacrificios.

Recordamos hoy, a los héroes del Movimiento que gloriosamente han dado su vida por España y por Alemania y muy especialmente se halla ante nuestros ojos, la gloriosa figura de José Antonio, su mártir.

Queremos dar a ustedes una pequeña muestra de nuestra simpatía, hacia la labor social de Falange, y les ruego acepten para Auxilio Social, la ofrenda de unos víveres que hemos recogido entre las tripulaciones de los buques de guerra alemanes, surtos en vuestro simpático puerto.

Estos, son los siguientes:

375 kilos de harina.

100 kilos de arroz.

100 kilos de azúcar.

150 kilos de patatas.

75 kilos de alubias.

75 kilos de guisantes.

La lucha que tienen que llevar nuestros dos pueblos, por su resarcimiento, es muy difícil. Pero será llevada a buen fin, con la ayuda de Dios, con el cumplimiento por cada uno de sus deberes, y con la unidad de los corazones entre España y Alemania", terminando con vivas a España y a su Caudillo así como con ¡Arriba España!

Tradujo este discurso el señor Hoffmann.

La banda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., ejecutó primorosamente el Himno de Alemania—que fué escuchado brazo en alto y mano abierta—haciéndolo después, con el mismo acierto, el Himno Nacional español, que fué escuchado con las máximas pruebas de respeto por todos, y presentando armas las centurias que formaban el cuadro.

Seguidamente, éstas se dislocaron, para ponerse en orden de desfile, saliendo el señor vicealmirante alemán con todo su cortejo y las jerarquías de Falange, a la acera que existe al pie de la muralla del rompeolas.

La centuria de cadetes, con la banda a su cabeza y la escuadra de gastadores marcialmente marhando a paso ligero, fué recibida con una clamorosa ovación, siendo los marineros alemanes, los que con más entusiasmo batían palmas.

Igualmente fueron muy aplaudidos, los flechas, una de cuyas escuadras de gastadores efectuó un precioso movimiento, extendiendo el brazo y colocando el fusil en posición vertical, que provocó verdadero delirio entre aquellos que presenciaban el desfile, premiando su precisión en el movimiento con nutridos aplausos.

El jefe de la Escuadra alemana felicitó al alférez Andrade, por la forma en que tiene instruidos a los muchachos.

Tan pronto como hubieron desfilar, despidiéndose con grandes pruebas de afecto los caballerosos marineros alemanes hacia el buque almirante, y las jerarquías de Falange hacia la ciudad, acompañadas por el representante del Partido Nacional-socialista de Alemania, señor Hoffmann.

INVITACION A BORDO DEL BUQUE ALMIRANTE A LAS JERARQUIAS DE FALANGE

A la una y treinta de la tarde, se dirigieron a bordo del buque almirante, la jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., que habían sido invitadas a una comida íntima.

Los camaradas Federico Martín Gallego, jefe provincial del Movimiento; Castellanos, secretario provincial del Movimiento; Orozco, delegado provincial de Auxilio Social, y Catalán, asesor provincial de Milicias, en representación de Ceuta, y los camaradas Villarejo, jefe provincial del Movimiento de Maruecos; Aragón Cañizares, delegado provincial general para el Exterior y jefe provincial del Servicio Nacional de Propaganda; Palencia, delegado de Organizaciones Juveniles, y Pérez Sánchez, delegado provincial de Justicia y Derecho, representando a F. E. T. de Tetuán, al llegar al "Graf von Spee" fueron recibidos por un capitán de Navío alemán, así como con gran número de jefes y oficiales de las diferentes unidades atracadas en nuestro puerto, cambiándose los saludos y cumplidos de rigor.

Después, en la mayor intimidad, les fué ofrecida una excelente y selecta comida, reinando en ella la mayor satisfacción y hermandad.

Después del café y licores, el camarada Villarejo, dió, en nombre de sus camaradas y de F. E. T. y de las J. O. N. S., las más expresivas gracias por la distinción dispensada, hablando extensamente de la inmensa satisfacción con que se recibe en Es-

paña a los nacionalsocialistas alemanes, que tan compenetrados están con el ideario de Falange Española. Dedicó sentido recuerdo por los alemanes caídos en lucha contra el bolcheviquismo, y brindó por la prosperidad de Alemania, así como por su Führer Caudillo, Hitler.

Fueron dados los gritos del Movimiento, y entre ellos muchos vivas a Alemania y a su Führer, así como a nuestro invicto Caudillo.

Por el capitán de Navío alemán, se recogieron las palabras del camarada Villarejo, que, después de elocuentes palabras alusivas a la gran compenetración entre Alemania y España, finalizó brindando por la prosperidad de la noble España, que ha sabido con su valor y heroísmo, derrotar totalmente al marxismo en Europa.

También pronunció los gritos del Movimiento de ¡Viva España!, ¡Viva el Caudillo Franco! y ¡Arriba España!, que por todos fueron contestados, dando así mismo vivas a Alemania y a su Führer, Hitler.

Hasta cerca de las tres y media duró la simpática sobremesa, despidiéndose para ir al partido entre las selecciones de los S. E. U. local y tetuani, que en el Campo de Deportes había de celebrarse, a las 3'45.

CONCIERTO EN EL REBELLAN

Desde el muelle, en camionetas especialmente dispuestas, marcharon hacia la ciudad, las bandas de Falange y la del buque almirante "Graf von Spee". Frente al Majestic, quedó la banda del barco alemán, y un poco más hacia la ciudad, descendió de su autobús la de F. E. T. y de las Jons.

A pie retrocedieron hasta encontrarse con la banda alemana, y después de efectuarse los saludos y cumplidos de costumbre, formaron ambas, para dirigirse hacia el lugar del concierto.

Marchaba primeramente la banda de Falange, que ejecutaba el pasodoble "Sopros de España". Junto al director de la misma, marchaba el de la de Alemania, siendo objeto tanto él como los profesores de la misma, de las más afectuosas muestras de afecto y cariño, a las que correspondían con verdaderas muestras de emoción.

Una vez en la calle de José Antonio Primo de Rivera, se situó entre los cafés Hispania y Vicentino, montando los atriles y preparándose para actuar.

El concierto que ejecutó la banda del buque almirante, fué de música selecta y escogida. Su maravillosa ejecución, mereció por parte del público ceutí ovaciones clamorosas, pues todos sus componentes son consumados profesores, que tienen sobre el instrumento con que actúan tal dominio, que el conjunto de armonía y seguridad en la interpretación, podía ser apreciado aún por el más profano.

Su interesantísimo concierto finalizó, ejecutando el Himno Nazi, el de Falange y por fin el Himno Nacional de España, con la misma propiedad y justeza de notas, que pueda hacerlo la más afamada banda española.

Fueron ovacionados constantemente.

Después y también con su acostumbrada maestría, la banda de Falange Española Tradicionalista dió un escogido concierto, en el que predominó la música españolísima de las más cono-



PRIMER ANIVERSARIO

Don Carmelo Bello Cascán

Teniente Coronel de Intervención que falleció en Melilla,
el día 3 de mayo de 1938

R. I. P.

Su viuda, doña Aurelia Calvete; hijas, Aurelia, Victoria, Carmen y Angeles, RUEGAN a sus amistades asistan a las misas que por su eterno descanso se celebrarán en la iglesia de San Francisco, mañana, día 3, a las 8 y 1/2 y 9, en el altar de los Dolores y en el Altar Mayor, respectivamente, por lo que les quedarán muy agradecidos.

cidas y populares zarzuelas españolas. Por el propietario del "Bar Hispania", le fué ofrecido un lunch a los profesores de la banda alemana, así como a los de la banda de Ceuta.

También el "Vicentino", ofreció un excelente obsequio a los componentes de la banda del buque almirante.

Y después de un brillante desfile, ejecutando pasodobles militares, muy cerca de las dos y media, cada banda se dirigió a su habitual acuartelamiento, siendo ovacionados por el público ceuti, que en el día de ayer tuvo ocasión de deleitarse, escuchando música clásica, y alegres marchas militares, con ejecución verdaderamente magistral.

COMIDA INTIMA A LAS AUTORIDADES A BORDO DEL BARCO ALMIRANTE

A mediodía de ayer, asistieron, invitados por el Excmo. Sr. Almirante de la Escuadra alemana, señor Boehm, a una comida íntima a bordo del buque-almirante "Graf von Spee", S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, don Juan Beigbeder Atienza; Itmo. señor Secretario General de la Alta Comisaría, coronel señor Yuste; general en jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, señor Guerra Zagala; Excelentísimo señor Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart de Virto; Itmo. señor Alcalde de la ciudad, don Fernando López-Canti; Itmo. señor Jefe de las Fuerzas Navales, señor Jiménez Pidal; Itmo. señor Coronel de Estado Mayor, don Aresio Viveros; ayudante de S. E. el Alto Comisario, capitán señor Castillo, y ayudante de S. E. el General Guerra, y representante en Ceuta del Partido Nacional-socialista, señor Hoffmann.

También asistieron el cónsul de Alemania en Tetuán, doctor Richter; el doctor Bosch, señor Langgintein, así como distinguidos señores jefes y oficiales de los barcos de guerra alemanes.

La comida transcurrió dentro de la mayor animación, siendo generales las conversaciones alusivas a la entrañable hermandad existente entre Alemania y España.

Después de servidos los cafés y licores, el almirante, señor Boehm, dirigió a sus invitados las siguientes afectuosas palabras.

"Excelencia, muy distinguidos señores:

Es para mí una gran satisfacción y me siento muy honrado que hayan Vds. aceptado mi invitación. Les saludo a todos Vds. muy afectuosamente a bordo de mi buque insignia, especialmente a Vuestra Excelencia como Alto Comisario y dirigente de los destinos del para la nación española muy importante Protectorado de Marruecos.

Ya en Tetuán, cuando tuve el honor de ser huésped en la residencia hospitalaria de Vuestra Excelencia, y también con ocasión de verme honrado con una invitación por el Excmo. Ayuntamiento de esta hermosa Ciudad de Ceuta, manifesté los sentimientos de simpatía, amistad, admiración y los buenos deseos que el pueblo alemán tiene para la hidalga y heroica nación española. Estoy convencido que esta amistad ya antigua que existe entre España y Alemania ha sido profundizada aún, si cabe, por estos años graves de guerra por los cuales tuvieron que pasar Vds. y que no habrá nada en absoluto que podría debilitarla.

Hoy quisiera aprovechar la ocasión de la despedida próxima de este puerto, para volver a expresar a Vuestra Excelencia, a la Ciudad de Ceuta y a los mandos militares y civiles la más profunda gratitud tanto mía particular como de las fuerzas a mis órdenes por la hospitalidad, ayuda y alegrías que nos han sido dispensadas en estos días, a pesar de que nuestra visita te-

nía carácter inoficial para molestarles lo menos posible en la gran tarea de la reconstrucción de su querida y admirada Patria.

La hospitalidad que demuestra una de las grandes virtudes del hidalgo pueblo español, ha sido tan extensa por parte de la Ciudad de Ceuta, del Excmo. Sr. General de las Fuerzas Armadas, del Sr. Jefe de las Fuerzas Navales del Norte de Africa, y sobre todo de parte de Vuestra Excelencia misma que me resulta imposible enumerarla detalladamente. Pero quiero mencionar un punto y ese es que he celebrado sobre todo que gracias a sus amabilidades nuestros bravos marineros y sus oficiales han tenido ocasión de admirar las bellezas de este país y conocer un paisaje, un pueblo y costumbres para ellos desconocidos.

Reciban todos Vds. y en primer lugar Vuestra Excelencia las más expresivas gracias por parte de las más dotaciones. Tengan Vds. la más completa certeza que no olvidaremos estos hermosos días de descanso que hemos podido pasar aquí. Es nuestro más ferviente deseo poder pronto vernos honrados con la visita de unidades de la gloriosa Flota Española en nuestra Patria para responderles a la hospitalidad dispuesta a nosotros.

Levanto mi copa y brindo por la salud de mis distinguidos huéspedes, brindo por la salud de Vuestra Excelencia como Alto Comisario en Marruecos y por la del Excmo. Sr. Jefe de Estado, el Generalísimo Franco.

¡Arriba España!
A los vivos dados por el señor Boehm, contestaron todos los asistentes a la comida íntima con el mayor entusiasmo.

S. E. el Alto Comisario, en alemán, patentizó al señor Almirante el agradecimiento de todos por su amable invitación, y después de hablar de la gran hermandad que existe entre Alemania y España, y de haber dedicado un sentido recuerdo a la memoria de los caídos, finalizó con vivas a Alemania y al Führer, que igualmente fueron contestados con enardecido entusiasmo.

La sobremesa duró largo rato, y en ella se conversó animadamente.

VINO DE HONOR EN EL CENTRO CULTURAL DE FALANGE A LOS MARINOS ALEMANES

Ayer, por la tarde, fué ofrecido un vino de honor a los Jefes y Oficiales de los barcos de guerra alemanes surtos en nuestro puerto.

Esperando a los visitantes, estaban en el Centro Cultural, el jefe provincial camarada Martín Gallego, el secretario provincial camarada Castellano y todas las jerarquías de Falange Española, tanto de la Organización masculina como de la femenina.

También estaban en dicho Centro, el Excmo. Sr. General, Caballero Mutilado, don León del Real, que representaba a S. E. el General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, señor Guerra Zagala; S. E. el Delegado del Gobierno Nacional, señor Guitart de Virto; el alcalde de la ciudad, señor López Cantí; el coronel de Estado Mayor, señor Viveros, el coronel juez permanente, señor Anel y Ladrón de Guevara; el comandante provincial de Milicias, señor Escartín; el capitán jefe del Sector de las Milicias, señor Pardeza, y varias otras destacadas personalidades.

A las seis en punto, llegaron el señor Vice Almirante, con su ayudante, y los jefes y oficiales de los diferentes barcos de guerra surtos en el puerto.

Las camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., galantemente obsequiaron a los amables visitantes, y después de pasar un rato de grata y amable camaradería, el jefe provincial del Movimiento, dirigió

a los marinos alemanes, las siguientes palabras:

"El recibimiento que os tributamos, no es el frío cumplimento dedicado a extranjeros que nos visitan, sino que es la expresión fiel de nuestra sentida hermandad, con el pueblo de Alemania a la que tanto se quiere en España.

Saludo en usted, como digno representante de ella, a toda la gloriosa nación alemana, y os doy las gracias más expresivas por el espléndido donativo que habéis hecho para nuestra sublime organización de Auxilio Social.

Después, en frases emocionantes, de dice un afectuoso recuerdo a todos los caídos por la revolución nacionalsocialista, así como para aquellos alemanes que en los Ejércitos de tierra, mar y aire cayeron en nuestra santa cruzada, contra el común enemigo del bolcheviquismo."

Finalmente, en nombre de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., les agradece el haber aceptado este modesto convite, que si bien está falto de toda etiqueta protocolaria, está en cambio lleno de cariño y amistad, hacia ellos y Alemania.

Levanta la copa y brinda por Alemania y por su gran Führer, Canciller, el glorioso Hitler.

El ilustre Comodoro (vice-almirante) se manifiesta encantado de la reunión, en la que bien claro ha podido apreciar, que no se trata de una fría atención dedicada a visitantes gratos, sino que es más bien prueba inequívoca de una entrañable hermandad, que a él y a cuantos le acompañan, ha producido el más cálido y grato agradecimiento.

El pueblo de Alemania, conoce el afecto que siempre España tuvo por él, al que corresponde con todo cariño, como lo prueba el que desde el primer momento de la guerra española, todos los corazones latieron al unísono del de los españoles, y sus votos más fervientes fueron, para que el triunfo definitivo y rotundo de España fuese obtenido, con la mayor rapidez posible.

Hace fervientes votos, porque la noble nación de España, logre en un futuro próximo las glorias que por su historia merece, consiguiendo que ello habrá de conseguirse muy pronto, pues cuenta con un pueblo entusiasta y disciplinado, que bajo las banderas de España y de Falange, sabrá reconstruir su vida y antiguo esplendor.

La hermandad de Alemania y de España, será garantía y fundamento, de la prosperidad y gloria de ambas naciones.

Dedica sentidas palabras de recuerdo al mártir de nuestra revolución y fundador de la Falange Española, le vantando la copa con muestras de viva emoción y brinda por España, su Caudillo, su revolución Nacionalsindicalista y la mayor gloria de la noble y heroica nación española. Finaliza con un ¡Arriba España!

Ambos discursos fueron traducidos por el representante del Partido Nacionalsocialista, señor Hoffmann.

La ovación que producen las últimas palabras del ilustre vicealmirante alemán, son de las que pocas veces se escucharon.

Inmediatamente, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., que asistió al acto, ejecuta primorosamente el Himno alemán, y después el de la España, que son escuchados respetuosamente en saludo Nacionalsindicalista.

El Himno de Falange, fué cantado por todos los afiliados, con mucha afinación.

Una vez terminada la parte solemne del acto, los jóvenes alemanes y las camaradas de Falange, iniciaron un simpatísimo baile, que duró hasta bien entrada la tarde.

Entre tanto, camaradas y oficiales de la Escuadra alemana, conversaron largamente, poniendo de manifiesta una vez más, la comunidad de ideas que existen entre ambas naciones, nuncio de un porvenir halagüeño para ellas y para Europa.

Momento de gran emoción fué cuando nuestra banda interpretó el "Cara al Sol" y el señor Vicealmirante situóse frente al gran retrato de José Antonio Primo de Rivera en posición de firme y saludando respetuosamente, marchando seguidamente el ilustre marino, que fué despedido con una calurosa salva de aplausos, siendo acompañado hasta la puerta por el Excmo. Sr. General Del Real; Excmo. Sr. Delegado del Gobierno; Itmo. Sr. Alcalde de la ciudad y otras personalidades, siendo éstos igualmente acompañados por el Je-

Cómo ha respondido Ceuta al llamamiento de la Patria

LA DONACION DEL ORO DE LA CIUDAD

Ceuta, que desde los comienzos del Movimiento salvador, vibró con entusiasmo indescriptible, no regateó su aportación cuando la Patria necesitó del otro para cubrir el encaje robado por la horda.

Y la ciudad acudió con fe y patriotismo a depositar sus alhajas y todos los objetos de este precioso metal.

Como dato halagüeño hay que destacar que ya en el mes de octubre del año 1936, o sea cortados meses después de la iniciación del Movimiento salvador, se remitió por la Junta encargada de la recaudación de oro, más de sesenta kilogramos de dicho metal, como primera partida. Posteriormente, en mayo del año 1937, la Junta hizo su segunda remesa consistente en cuatro kilos con cincuenta gramos; y a partir de dicho mes de mayo hasta marzo del 1938, se ha recaudado por la indicada Junta un kilo con ciento ochenta gramos.

Elogiamos, en su momento, aquella esplendor de nuestra ciudad, que acudió con verdadero patriotismo a la llamada de la Patria; y creemos sinceramente que Ceuta, en todo momento, ha respondido como corresponde a una ciudad constantemente vinculada en cuerpo y alma a la gran epopeya rectora.

Hoy cumplimos hacer nuevo llamamiento a la población, y aunque estamos seguros que muchos, muchísimos dieron todo por la Patria, parecemos que, en cambio, hay también bastantes que, bien por un poco de apatía o abandono han dejado para más tarde su cumplimiento de verdaderos españoles en lo de acudir a dar lo que, en fin de cuentas, no sirve más que para satisfacer un capricho: la ostentación de una joya en público, mientras existen tantos y tantos desheredados de la fortuna que se hallan necesitados. Además, es la Patria quien necesita de ese metal precioso y ante ese imperativo, es de mal patriota el hacer ostentación de joyas y objetos que puedan cubrir otro fin más necesario y más útil.

SUSCRIPCION NAC ONAL

Donativos recibidos durante el mes de abril

EN METALICO

Recaudado anteriormente, 277.122'66 pesetas.

Día 1. — Familia del señor Catarechá, 50 pesetas.

Día 5. — Soldados de Transmisiones: Antonio Contreras López, 52 pesetas; Arcadio García de Castro, 34; Felipe Navas Aguilar, 56; Fermín Novos Alonso, 56; Luis Guerra Pérez, 56; Juan Rodríguez Carmona, 16; Antonio Matas Viega, 56; Salomón Benhamú Roisé, 56; Falangista de la Comandancia de Marina, don Antonio Ferrán Balseiro, 30.

Día 12. — Don Cecilio Marrero Suárez, capitán de la Guardia Civil, pesetas 764'71; don Ramón Moreno Ayape, alférez de la Guardia Civil, 7.024'37; don Donato Moreno Ayape, brigada de la Guardia Civil, 329'77

Día 17. — Don José Santa Cruz Ferrández, 100 pesetas.

Día 27. — Don Antonio Delgado Sánchez, 100 pesetas.

Total recaudado hasta la fecha, pesetas 286.403'51.

EN ORO

Día 18. — Don Roberto Pitarch Pechuan: siete pulseras morunas, otra de reloj, un par de gemelos, un imperdible y dos sortijas. Peso total: 110 gramos.

Ceuta, 30 de abril de 1939 — Año de la Victoria.

El Presidente, EMILIO ELVIRA.

fe Provincial del Movimiento y por las distintas jerarquías que se hallaban presentes.

El acto finalizó a la hora de ir los marinos alemanes a su barco, siendo despedidos por cuantos en el Centro se hallaban, en medio de las mayores pruebas de entusiasmo y cariño.

GERENCIA DE BUQUES MERCANTES PARA SERVICIOS OFICIALES. - BILBAO

Todos los navieros interesados en explotar en las condiciones señaladas en la orden ministerial de 22 de mayo de 1938, "Boletín Oficial", número 584, de 28 de mayo de 1938, algunos de los buques propiedad del Estado que administra la Gerencia de los Buques Mercantes para Servicios Oficiales, deben dirigirse urgentemente a dicha Gerencia en Bilbao: Delegación de la Gerencia de Buques Mercantes para Servicios Oficiales en Ceuta.

Reunión plena de la Colonia Aragonesa de Ceuta

Al conversar durante breves momentos con el presidente de la Colonia Aragonesa de Ceuta, coronel de Intendencia, don Tomás Martínez Cuartero, nos ha manifestado haber recibido de Zaragoza el proyecto y presupuesto para la erección en nuestra ciudad de un altar bajo la advocación de la Patrona de Aragón, la Santísima Virgen del Pilar.

Con tal motivo, se cita a los componentes de la mencionada Colonia, así como a la Hermandad del Pilar en sus secciones de señoras y caballeros, a igualmente todos los simpatizantes de la idea y a todos los que coadyuvan a tan loable fin, para que el próximo martes día 3, asistan a la reunión que ha de tener lugar a las ocho de la noche en los salones del Centro Cultural Militar (Casino Militar), galantemente cedido por su directiva, para dar a conocer los pormenores del indicado proyecto y presupuesto con objeto de llevar a la práctica rápidamente los trabajos preliminares para que la idea se vea convertida en un hecho real y positivo. Siendo, pues muy interesante la concurrencia del número mayor posible de integrantes de la Colonia Aragonesa, es de suponer que sean contadas las ausencias, ya que todo buen aragonés tiene el deber ineludible de cooperar a tan laudable iniciativa.

El concierto de la banda de música del acorazado alemán «Graf von Spee»

En la mañana del pasado domingo dió un gran concierto en la calle de José Antonio Primo de Rivera, la banda de Música del acorazado alemán surto en nuestro puerto "Almirante Graf von Spee", interpretando escogidas composiciones musicales que fueron del agrado del numeroso auditorio que acudió a aplaudir a los marinos de la gran Alemania.

La Banda de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., acompañó a los marinos alemanes desde el muelle de la Puntilla, marchando por nuestras calles en correcta formación. Terminado el concierto en el que se turnaron las dos bandas de música, mencionadas, fueron espléndidamente obsequiados sus componentes por los dueños y propietarios de los dos cafés céntricos de la ciudad "Vicentino" y "La Campana", señores don Fermín Hoyos Bar-kin y don Antonio Rodríguez que hicieron personalmente los honores a los marinos y falangistas.

El concierto finalizó con la interpretación de los himnos alemán y Nacional español, que fueron calurosamente ovacionados por la población entera, que acudió a escuchar las audiciones. Para el regreso, igualmente la banda de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., acompañó hasta el muelle de la Puntilla a los músicos de la marina alemana, cruzándose entre ambos saludos muy cordiales.

Estrenos cinematográficos

OJOS NEGROS

Una bellísima película, puramente cinematográfica, que hemos quedado en que no es una redundancia. El solo nombre de Tourjansky al frente de ella, era garantía de film perfecto. Y, en efecto, "Ojos negros", contiene una suma de valores técnicos tan completa, que no es posible advertir yerro alguno.

Dejemos a un lado el conflicto sentimental que la cinta plantea, que no es nuevo, y digamos que la realización dada a ella es lo suficientemente interesante para atraerse la atención del espectador y que Simone Simon logra una creación admirable en su difícil cometido de niña ingenua y candorosa. La secundan, con evidente acierto, Harry Baur y Jan Pierre Aumont.

Gustó mucho a los numerosos espectadores que tuvieron el placer de presenciar sus exhibiciones sobre la pantalla del Cervantes.

Subsidio al Combatiente

Provincia de Ceuta.
Mes de marzo de 1939
ESTADO demostrativo de las operaciones realizadas en el mes de la fecha:
Cargo
Existencia en fin del mes anterior pesetas 175.119'25.
Recaudación
Tabacos, 35.292'85 ptas.
Venta tickets, 127.735'00 ptas.
Recargo 25 % empresas 20.088'07.
Día sin postre, 4.921'15 ptas.
50 % Plato Unico, 21.943'50 ptas.
Licencias caza, 9'00 ptas.
Tasas y donativos, 426'80 ptas.
Multas, 645'45 ptas.
Espectáculos 9.677'21 ptas.
Horas extraordinarias ff. cc., 27'70.
Ptas. 220.766'73

Reintegros
Sobrante pago nóminas 5.510'00.
Mohamed Ben Tanyau, 225'00
Ptas. 5.735'00

Movimiento fondos
Transferencia del Fondo Central, 66.000'00 ptas.
Total cargi: Ptas., 467.620'89

DATA

Pagos
Padrones mes febrero 175.185'00
Fabricación de tickets, 5.636'83.
Gasto personal, 475'00.
Remesa 7 % fondo multas, 48'57.
Ptas. 181.345'40

Existencia en fin de mes 288.275'58
Total igual al cargo 467.620'98

Don Camilo Calatayud Ferreres, jefe de Contabilidad de la Comisión Provincial del Subsidio al Combatiente de Ceuta.

Certifico: Que los datos de la presente cuenta son fiel reflejo de las operaciones realizadas en el mes de la fecha según los libros y demás antecedentes que obran en esta Comisión.

Y para que conste expido la presente en Ceuta a treinta y uno de marzo de mil novecientos treinta y nueve AÑO DE LA VICTORIA.

Camilo Calatayud
El Secretario,
Fernando López.
V.º B.º El Jefe de la Comisión.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

NOTA

En cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad, mañana día 2, será considerado festivo a los efectos meramente oficiales.

La Delegación de Trabajo dispondrá lo pertinente en cumplimiento de esta Orden.

Ceuta 1 de mayo de 1939.
Año de la Victoria.
P. O., el Delegado
José Cabillas.

¡PELUQUEROS!

sólo empleando "RADIOFIX" con todos los aparatos y sistemas, "ANTI-NEA" para las puntas con y sin hilos, y "CARACOL" para ensortijados fuertes, podéis garantizar PERMANENTES PERFECTAS. — TINTURAS "KOMOL" y todos los productos especiales para su profesión. — LABORATORIOS CARASA. — RENTERIA. (Guipúzcoa).

Goliat

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

¡COMERCIANENTES! ¡INDUSTRIALES!
¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

"Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3

Fallecimiento sentido Delegación de Trabajo de Ceuta

ORDEN

En Cáceres, donde residía actualmente, ha fallecido el día 28 último, después de penosa enfermedad, el que en vida fuera músico mayor del Ejército, con destino en el Regimiento del Serrallo núm. 69, de guarnición en esta plaza, don Ricardo Quiroga Marcos (q. e. p. d.)

Al saberse en esta ciudad la dolorosa noticia, ha causado verdadero sentimiento en las muchas y buenas amistades con que contaba el finado, por sus excelentes dotes de bondad y simpatía.

Por la pérdida de tan buen padre, están recibiendo sus hijos múltiples demostraciones de sentir, a las que unimos las nuestras, en particular a nuestros buenos amigos don Luis (depositario-pagador de la Junta de Obras del Puerto) y don Joaquín (oficial del Ayuntamiento).

De conformidad con lo ordenado por la Superioridad y de acuerdo con el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, esta Delegación de Trabajo dispone:

Mañana día 2 de mayo, se considera día festivo solamente a efectos oficiales, por consiguiente, para todas las actividades es día laborable.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 1 de mayo de 1939.

Año de la Victoria.

El Delegado de Trabajo acctal.,
Antonio Cazalla.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

El nuevo Comandante de Marina de Ceuta

Se ha posesionado de su cargo para el que fue nombrado recientemente por el ministerio de su ramo el Excmo. Señor don Federico Parras Charlier, capitán de fragata, que como comandante de Marina de Ceuta, ha comenzado a actuar. La personalidad del ilustre marino de historial brillante, nos releva de la presentación protocolaria, pues las dotes que adornan al señor Parras son una garantía de su gestión al frente de esta Comandancia de Marina.

Por nuestra parte, EL FARO al testimoniarle sus respetos se ofrece incondicionalmente enviándole un afectuoso saludo de bienvenida.

La Agrupación Artística España

Hemos recibido del Sr. González Viso, con atento saludo al que correspondemos, la participación de que el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación ha autorizado oficialmente el funcionamiento de la Agrupación Artística España.

Le felicitamos, como director presidente de la misma, y nos le ofrecemos para cuanto podamos contribuir a sus éxitos en bien del Arte y del renombre de Ceuta.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Orden de la Jefatura de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental de Marruecos, correspondiente al día primero de mayo de mil novecientos treinta y nueve.—Año de la Victoria.

Artículo único. — En virtud de lo dispuesto en la orden General de la orden de disponer en el centro de la mañana 2 de mayo se encontrarán formadas a las 10'40 a continuación de la Compañía de Infantería que en aquella orden se dispone, en el centro de la calle José Antonio Primo de Rivera, una Bandera de Fuerzas de segunda línea, organizadas en tres centurias con Bandera, Escuadra de Gastadores y Banda.

Dicha Unidad se organizará al mando del capitán jefe del Sector y el de las tres centurias lo tomarán los alféreces de la centuria de Depósito que correspondan.

Terminada la misa seguirá la fuerza por la calle de Ingenieros a retaguardia de la Compañía de Infantería a situarse en la de González de la Vega, para iniciar el desfile cuando se ordene.

El comandante jefe Antonio Escartín. — Comunicada: El alférez ayudante, José Gutiérrez.

Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.—Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.—Particular y domicilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.

CAFE
VICENTINO
PASTELERIA
VICENTINO
RESTORANT
VICENTINO

José Antonio Primo de Rivera, 5.
Teléfono 4-9.

Noticias varias

BIENVENIDO

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del teniente coronel del Cuerpo de Sanidad Militar don Jacinto Ochoa, que ha llegado a nuestra ciudad en uso de permiso. Al saludarle le enviamos nuestra afectuosa bienvenida, deseándole una grata estancia en nuestra ciudad.

BIENVENIDO

Procedente de Cartagena ha llegado a nuestra ciudad, en uso de permiso, el joven marinero, perteneciente a la dotación del cañonero "Dato", don José Saura Benedicto, hijo mayor de nuestro gerente-propietario, don José Saura Calderón.

Nuestro buen amigo Pepito Saura, como le denominamos los que a él nos unen lazos sinceros de estrecha amistad, ha permanecido al servicio de nuestra santa Cruzada, a bordo del citado buque de la gloriosa escuadra nacional, durante toda la campaña, interviniendo, de manera activa, en cuantas heroicas actuaciones tuvo la dotación del "Dato".

Nosotros, que tanto le apreciamos, hemos experimentado una profunda satisfacción al verle en nuestra ciudad, y ni que decir tiene que al testimoniarle desde estas columnas nuestro saludo de bienvenida, le deseamos una grata estancia en Ceuta.

Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente

En evitación de tomar medidas desagradabilísimas para ciertos comerciantes y dueños de establecimientos de bebidas se les recuerda una vez más la obligación que tienen de proveerse diariamente de los tiques necesarios para el consumo de su venta diaria; sin que en ningún momento puedan alegar el carecer de los mismos por haberseles terminado.

Teniendo también la obligación de entregar al consumidor la menor cantidad posible de tiques con el fin de facilitar rápidamente la comprobación de que se entregan justamente el tanto por ciento importe de la compra, desapareciendo sin excusa alguna la rutina adoptada por muchos comerciantes de no entregar más tiques de 0'05 y 0'10 cts.

Por los inspectores de esta Provincial se llevará una constante vigilancia a estos efectos, y se castigará inexorablemente a todo aquel que trate de eludirlos.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

El Jefe Provincial,
Epifano Herández.

La Actualidad Deportiva

El S. E. U. local, 6. - S. E. U. de Tetuán, 2

Las formaciones presentadas por ambos conjuntos nos hicieron presentir un buen encuentro de fútbol. En el cuadro tetuani se alineaban elementos de primera fila como Molina, Rubio, Gámez y Regueiro y en el local se incluía al excelente exterior derecho del Ceuta-Sport Abad.

No fué así, desgraciadamente para todos cuantos subimos al Campo Municipal de Deportes, pues la lucha transcurrió monótona y aburrida, pudiéndose contar con los dedos de una mano las jugadas de clase que realizaron ambos contendientes.

El S. E. U. tetuani, a cuya delantera dieron rapidez y viveza la labor de Gómez y Regueiro, se vino abajo en seguida al no contar con la necesaria solidez sus líneas de atrás. Sólo durante cinco minutos del primer tiempo y diez del segundo consiguieron llevar la iniciativa del juego. El tiempo restante, salvo unos veinte minutos en que la lucha se estacionó en el centro del campo, fueron de franco dominio local.

Más interesante resultó el primero que el segundo tiempo. No obstante, el dominio ejercido por el cuadro ceuti, la delantera de éste no acertaba a colocar el balón entre los postes y el travesaño de la portería contraria.

Unas veces por nerviosismo y las más numerosas, por las excesivas "precauciones" de sus atacantes. Así transcurrió el match hasta que el medio izquierda tetuani, al intentar despejar un balón, lo mandó a todo un ángulo de su propia meta, batiendo irremisiblemente a su guardián.

Reaccionaron algo los forasteros, que, gracias a una inteligente jugada de Regueiro, conseguían la igualdad. Aquel jugador, después de sortear a varios adversarios, puso el esférico en magníficas condiciones de ser irrupción hasta el fondo de la red por el extremo derecho tetuani.

Terminaba esta primera parte cuando un pase de León lo centraba muy bien el extremo zurdo local y Ríos entraba valientemente de cabeza al remate ganándole la acción al portero contrario. Con dos goals a uno finalizó el tiempo.

El segundo, no obstante haber más tantos, transcurrió de peor clase que el que recientemente había terminado. En sus comienzos la pelota no salía del centro del field, donde las dos líneas de medios se empeñaban en servirle siempre al jugador contrario. Aquello se hacía aburridísimo hasta que la Rubia pasó bien a Abad y éste

se colocó rápido, burlando de la forma que él solo sabe hacerla, a medios y defensas contrarios y mandándole a sus compañeros un centro de los de "postín". Ríos fué a la pelota como un rayo y la incrustó en las mallas.

Poco tiempo después, Abad y Ríos repetían la jugada y subían a 4-1 el marcador.

El quinto goal fué obra de Abad. Recogió un pase de Lalo y burlando a todos cuantos se oponían a su paso, se colocó en inmejorable posición para chutar de izquierda y batir nuevamente al cancerbero tetuani.

Una falta de Rubio, fuera del área de los sustos, elevó el score a la media docena. Se encargó de tirar la Abad, que, no obstante la gran distancia que le separaba del marco, lo hizo directamente a goal. El balón salió de sus pies como un verdadero proyectil y el guardameta forastero ni lo vió entrar en sus dominios.

Vino entonces la pequeña reacción forastera. Se sucedieron ante el marco local algunos apurillos y un centro del extremo derecha lo cazó Molina a pocos metros del marco, consiguiendo batir por segunda vez al portero ceuti. Poco después, el mismo Molina, soltaba un gran chutazo que rasgaba el travesaño y... ¡pare usted de contar!

Por el cuadro tetuani cabe hacer especial mención tan sólo de sus interiores, que trabajaron todo cuanto le fué posible, y de su guardameta que, a pesar de esas salidas tan pintorescas que hizo, paró lo suyo.

Por los locales, Abad, que dió vida al ataque, llevándolo con esa rapidez en él peculiar hacia el marco contrario, Lalo, Moreno y el meta. Los restantes sólo discretitos, Ríos con mucha voluntad, León con contadísimos momentos de lucidez y la Rubia con ese marcadísimo empeño de no tomar en serio este deporte, para lo que le recomendamos se quedase en la caseta. Saldría ganando él y el cuadro local del S. E. U.

El arbitraje de Fernández Conde, acertado.

OUT.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

(o)

Número premiado en el sorteo de ayer el 117.

SUBSIDIO FAMILIAR

Durante los días 3, 4 y 5 del mes actual, se pagará en las oficinas de la Delegación Local Sindical de esta ciudad, situada en calle del Espino número 15, el importe de los subsidios correspondientes al mes de marzo del corriente año, a aquellos subsidiados que correspondan a las órdenes de pago de dicho mes, que se hayan recibido de la Delegación Provincial de la Caja Nacional de Subsidios Familiares de Cádiz, por el orden siguiente:

Día 3, los que correspondan por ape- lidos a las letras de la A a la H.

Día 4, los correspondientes de la I a la N.

Día 5, todos los comprendidos de la O a la Z.

Se encarece comparezcan los interesados en los días que se les señala, durante las 17 a las 21 horas de los expresados (5 de la tarde a 9 de la noche), con el fin de evitar aglomeraciones que entorpezcan el pago.

Ceuta 2 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

El Delegado, Pedro Torres.

Actos oficiales que se celebran hoy en Ceuta

Primero. — A las diez y cuarenta y cinco.—Salida desde el Ayuntamiento de la Corporación, Comisión civiles y eclesiásticas con dirección a la Plaza de Ruíz, donde se depositará una corona en la estatua del Héroe.

Segundo.—A las once. — Misa de campaña en la Plaza de Ruíz, con asistencia de las autoridades y comisiones.

Las Milicias armadas formará en el orden que se disponga dando frente al altar y a lo largo de la calle de José Antonio Primo de Rivera.

Tercero.—Terminada la misa, autoridades y comisiones se trasladarán al jardín del "Capitán Ramos".

Cuarto. — Descubrimiento de la lápida que da el nombre del jardín del "Capitán Ramos" al situado en la Plaza de los Reyes. A este acto asistirá la Banda de la Falange.

Quinto. — Desfile de las Fuerzas Militares y Milicias armadas ante Su Excelencia.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 50 pesetas. Por cada palabra más 10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa 12.

SE ALQUILA piso amueblado, razón esta Administración.

COMPRARIA coche 2-4 asientos. Razón: Conrado Alvarez, tercero, bajo.

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco 14. Bajo izquierda.

COMPRO muebles usados. Falange Española 77. Teléfono 819.

ADMITIRIA ofertas de pieles sin curtir de cabra y cordero, abstenerse intermediarios. Dirigirse al Apartado núm. 82.

RUIZ barnizador de pianos y muebles en general. Duarte 8.

PERDIDA estuche gafas con retratos, gratificarán. Devolución Falange Española, 42.--Principal.

PERDIDA de un abrigo azul con botones dorados en Plaza Reyes. Rúgase devuelvan en Falange Española 69. Se gratificará.

SE VENDE una colección de sellos y gran cantidad de repetidos. Calvo Sotelo 112. 1.º núm. 5. Horas de 10 a 13.

VENDO máquina de escribir portátil "Erika" semi-nueva. Informes en Castelar 4.-1.º

Lea V. EL FARO



¡Pídalo!

Pida Vd., cuando un dolor cualquiera, una jaqueca o una depresión general le aflija, un sobre de Doloretas. Quedará Vd. encantado de la eficacia y suavidad con que este calmante de tipo especial restablecerá su sensación de bienestar. Doloretas el antidoloroso ideal e inofensivo hasta para los organismos más delicados.

SOBRE ORIGINAL DE 2 TABLETAS 

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

De las fiestas del Mulud

Hoy dos de mayo darán comienzo las fiestas del Mulud conmemorativas del nacimiento del Profeta, fundador de la religión mahometana.

Todas las poblaciones de la zona española del Protectorado se apresuran a celebrarlas dignamente habiéndose confeccionado diversos programas de festejos que unidos a los actos religiosos de estos días darán brillante aspecto a la tradición.

Esta madrugada los cañones de la Alcazaba habrán disparado a las tres y media de la madrugada los veintidós cañones de honor y a las diez de hoy volverán a repetirse dichas salvas.

El día de hoy está dedicado, como ya anticipamos a los actos familiares. Serán engalanadas las fachadas de los establecimientos y casas particulares con colgaduras de los colores majzeniano y Nacional, así como comenzarán a lucir las iluminaciones extraordinarias de los días festivos.

Esta noche serán inauguradas las instaladas en los barrios de Sok el Fuki, Guersa Kebira, Zoco del Pescado y Ayún, las de las siete puertas de la ciudad y las fachadas de las mezquitas mediante reflectores colocados en los edificios de frente.

Salida de S. A. I. el Jalifa de la Zona a la oración de la Mezquita del Raisuni

En la tarde de ayer, ya anochecido salió del palacio del Mexuar S. A. I. el Jalifa de la Zona a orar en la mezquita del Raisuni.

El trayecto comprendido entre la residencia imperial y el templo se hallaba profusamente iluminado y ocupado por una gran muchedumbre que aplaudió al joven Príncipe.

Esté iba acompañado por los altos dignatarios del Mexuar y en la puerta del templo era esperado por S. E. el Gran Visir, ministros y musulmanes notables.

Rindió honores la Guardia Jalifiana con banda de corneta y música.

Terminada la oración S. A. I. el Jalifa regresó a su palacio con el ceremonial acostumbrado en estos actos.

Centro de Estudios Marroquíes

El jueves, 4 del corriente, continuará la serie de conferencias públicas organizadas por este Centro, con un ciclo que desarrollará don Rafael de Róda, acerca del problema económico de Marruecos. La primera de este ciclo versará sobre los principios económicos del Acta de Algeciras.

El acto se celebrará a las 7 y media de la tarde en el paraninfo del Grupo Escolar "España".

SOLEMNES FUNERALES

Según anunciamos en nuestra edición del domingo, ayer lunes y en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias a las nueve y media de la mañana se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso de los heroicos señores don Antonio Martín Delgado, coronel de Infantería y segundo jefe del glorioso Alzamiento Nacional en Guadalajara y don Eladio López de Haro Carbajal, teniente coronel de la misma Arma e inspector jefe del Cuerpo del Tren, ambos muertos por las hordas marxistas cuando cumpliendo su palabra de españoles y militares secundaron el Alzamiento Nacional, negándose, al fracasar éste en aquella población a combatir contra el mismo ni a prestar su valiosa colaboración al mando rojo.

El templo se hallaba lleno de público y la misa cantada revistió gran solemnidad, así como el responso cantado al terminar el Santo Sacrificio.

Asistieron los familiares de ambos héroes; a quienes la numerosa concurrencia testimonio su sentido pésame.

Nos unimos a él, enviándole muy particularmente a sus viudas señoras doña Casilda Rodrigo Peigneux y doña Sofía Rodrigo Peigneux e hijo político del segundo, don Manuel Granado Tamajón, teniente coronel y jefe de la Casa Militar de S. A. I. el Jalifa de la Zona, deseándoles resignación para sobrellevar tan dolorosas y terribles pérdidas.

Las Fiestas de la Victoria

Por la Comisión correspondiente y de acuerdo con la Intervención Local y Jefaturas del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y de Propaganda se está confeccionando el programa de los festejos que se celebrarán con motivo de las fiestas conmemorativas de la Victoria gloriosa de nuestro Ejército con la total liberación de España.

Una vez que el citado programa esté totalmente perfilado y aprobado lo daremos a conocer a nuestros lectores, anticipándoles que entre aquellos festejos se proyecta una magnífica verbenas en la Plaza de España con puestos de churros y todo lo típico de estos festivos tan populares como simpáticos.

De acuerdo con el sentir del nuevo Estado en estos festivos los necesitados tendrán su recuerdo en el programa con comidas extraordinarias en los comedores de Auxilio Social, en los centros de la Beneficencia Musulmana, así como los enfermos y convalecientes de los hospitales con cigarrillos y otras golosinas.

Noticias varias

BAUTIZO

En la tarde de ayer tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, el acto de imponer las aguas del bautismo a una preciosa niña, hija de don José Cedeño Ríos y de su esposa doña Guadalupe Martín García, sien-

Bajo el yugo y las flechas de Isabel y Fernando

Sevilla, de Burgos, 30. (Recibido con retraso). — Diez mil mujeres de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., unidas bajo el yugo y las flechas de Isabel y Fernando, rendirán homenaje al Caudillo en el Día de la Victoria. Se ha elegido para escenario de este gran dios acto, Medina del Campo, joya valiosa de puro valor y sabor castellano en estos comienzos del Imperio nuevo, como en los tiempos del Imperio viejo, ante el castillo de la Mota, recinto augusto en que se mecieron los grandes sueños de nuestra Reina.

Diez mil mujeres, que forman ya en nuestras erectas filas, cantarán al mundo su unidad espiritual como cantan sus heraldos la unidad de sus tierras, y allí estarán representadas todas las regiones de España con sus músicas, sus canciones, sus trajes, sus costumbres y su baile, y del último y más lejano rincón de España, traerán nuestras camaradas, frutos que ofrendar al Caudillo como Señor de sus feudos recatados; y allí se elevará el primer monumento a las camaradas que dieron su vida en el cumplimiento exacto del servicio que la Patria y la Falange les habían señalado; y entregarán al Ejército, nuestras camaradas, las bande-

ras que bordaron en los días magníficos de esta primavera de España, con aquellas encallecidas manos que en los días de la guerra segaron el trigo y amasaron el pan, lavaron la ropa al soldado y cubrieron sus carnes rotas, sufriendo a la madre ausente con este sentido intuitivo de la maternidad de la mujer; que prodigaron mimos y cuidados apagando la sed de nuestros cruzados, y entregaron su sangre generosa y sana, revolucionaria, al servicio de la Patria en constantes transfusiones a los que derramaron la suya por los campos de España; que recogieron y acariciaron al niño, y le enseñaron a juntar sus manos orando por Dios y por España; que llevaron al hogar frío fuego de amor intenso, y caldo caliente en invierno del pobre y apagaron odios, y secaron amargas lágrimas con calor suave de Hermandad, y llamaron de puerta en puerta llevando el sabor de la Patria, la justicia y el pan.

Y será allí, en Medina del Campo, donde bajo el símbolo de la Reina materna y fundadora, concebirán en su espíritu nuestras mujeres las inquietudes de otros Imperios. ¡¡¡Arriba España!!!

LA PRENSA RUMANA INFORMA SOBRE EL VIAJE DE GAFENCU A ROMA

Bucarest, 1. — En todos los periódicos de hoy se pone de relieve la acogida cordial que le ha sido dispensada al ministro del Exterior, Gafencu, en Roma.

Uno de estos importantes diarios, dice a este respecto, que Gafencu, prosiguiendo su viaje de paz y buena inteligencia ha llegado a la capital italiana, en donde el recibimiento cordial indica que los vínculos tradicionales de buena amistad entre Rumania e Italia se han expresado nuevamente.

ES DURAMENTE CENSURADO POR SUS MANEJOS POLITICOS

París, 1. — El diario "L'Action Française", en su número de hoy, ataca con dureza al secretario general del Quai d'Orsay, diciendo que ha influido de manera exagerada en las cuestiones políticas, arrastrado por la amistad que le une con el Comisario del Exterior de la U. R. S. S., Litvinoff.

Por último, este periódico le acusa de ser uno de los principales instigadores del decreto contra la libertad de la prensa, exponiendo que ello es debido a que teme que sea descubierto en vista de sus manejos.

MENSAJES DE RESPUESTA AL DISCURSO DE LA CORONA DE ITALIA

Roma, 1. — Esta mañana, con el ceremonial acostumbrado, los representantes de las Cámaras de los Fascios y Corporaciones acudieron al palacio del Quirinal, entregando a S. M. el Rey de Italia y Emperador de Etiopía, Víctor Manuel III, sus mensajes de respuesta al discurso de la Corona.

LA INSTRUCCION DE LOS PILOTOS DE LA AVIACION INGLESA

Londres, 1. — Según el "Daily Telegraph", el Gobierno británico se propone ordenar que la instrucción de los pilotos de aviación, en lo sucesivo, sea realizada bajo el signo de otros métodos.

Con este motivo, se cree que el Ministerio del Aire, dispondrá el traslado de cincuenta pilotos ingleses al Canadá, para que efectúen prácticas en las escuelas de aquellos dominios.

LEA Vd. "EL FARO"

Agencia RAUDA

CARDENAL CISNEROS, 10. -- TETUAN
TELEFONOS 4-4-4 y 6-0-5

Boletines de avión para Melilla, Málaga, Sevilla, Madrid, Burgos, Zaragoza, Barcelona, Palma de Mallorca, Roma, Lisboa, etc. Precios de tarifa. Máquinas de escribir, Neveras, Matriculación de automóviles, Carnets de chifers, Certificados de penales, Ultimas voluntades, etc.
Economía, seriedad y rapidez

do apadrinado por don Francisco Martín Gordón y doña Ana García Martín.

A la cristianada, se le impuso el nombre de Ana.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Egea, establecida en la calle del Generalísimo Franco, frente al Casino Español.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

DELEGACION PROVINCIAL DE JUSTICIA Y DERECHO SANCCION

La Secretaría General del Movimiento ha ratificado el acuerdo de la Jefatura Provincial de Marruecos, en el expediente número 131/233, consistente en imponer seis meses de suspensión de sus derechos de militante al camarada MANUEL CASQUERO BUENO, por su mala conducta pública y faltas dentro de la Organización.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Tetuán a 24 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

El Delegado Provincial de Derecho y Justicia.

Emisora núm. 11 de Tetuán

Sobremesa

A las 13'30. — Concierto sinfónico: Andaluza (Granados). Sonata a Kreutzer (Beethoven). Salomé (Strauss) En el Generalife (Falla). Fantasía de la Tempranica (Jiménez).

A las 14'00. — Intermedio hablado.

A las 14'05. — Canciones: Amapola (Tito Schipa). Clavelitos (Conchita Supervia). Mis regiones (Pilar García). Mariacruz (Imperio Argentina). Lamento gitano (Alfonso Ortiz).

A las 14'10. — Retransmisión de Radio Nacional.

Tarde

A las 20'00. — Música ligera.
A las 20'15. — Boletín informativo.
A las 20'30. — Música de baile.

La Fiesta Nacional del 1 de Mayo en Alemania

Berlín, 1. — Hoy se celebró, por séptima vez, desde la creación de la nueva Alemania el primero de mayo como fiesta nacional, presentando la capital un aspecto maravilloso, ya que todas las plazas y calles fueron magníficamente adornadas.

Por la mañana tuvo lugar una imponente manifestación en el stadium olímpico, a donde acudieron más de ciento treinta mil muchachos de las juventudes hitlerianas, hallándose presentes también nutridas representaciones de las juventudes italiana y húngara.

El jefe de las juventudes del Reich les dirigió, en primer término, la palabra, haciendo un análisis de los acontecimientos históricos de los últimos años y haciendo resaltar como las fecundas realidades de la nueva Alemania eran debidas a los esfuerzos del Führer.

Después habló el ministro de Propaganda, doctor Goebbels, quien, entre otras cosas, recordó los primeros momentos de las actividades del partido nacional-socialista. Manifestó que hoy Alemania, lejos de ser una nación indefensa, contaba con fuerzas considerables, gracias a la unidad nacional.

El Führer, cerró los discursos, expresando que la transformación del país se debía al régimen nacional-socialista, y que confiaba en que las juventudes, en cuyos hombros se asentaba el porvenir de la nación, se desenvolverían dentro de un espíritu ejemplar de disciplina y de amor a la patria.

Aludió a las informaciones tendenciosas de los enemigos del Reich, destacando la que se refiere a la presencia de tropas alemanas en Liberia.

Terminó diciendo que él solo confiaba en la fidelidad y el patriotismo de su pueblo.

El Führer usó varias veces interrumpido por grandes salvas de aplausos y a su paso por las calles de regreso a su residencia, fue aclamadísimo de nuevo.

Recibió después, en la Cancillería, en presencia del Jefe del Frente del Trabajo, del ministro doctor Goebbels y jefe de las Juventudes, a las delegaciones de honor de los trabajadores alemanes y a los ciento veintidós vencedores de los concursos del trabajo, a quienes les dirigió una vibrante alocución, expresándoles en nombre de Alemania entera por sus esfuerzos y voluntad en beneficio del buen nombre de su pueblo.

EL GRAN ARBOL COLOCADO AYER EN BERLÍN

Berlín, 1. — El árbol que se ha colocado hoy en esta capital ha sido cortado en los bosques de Bohemia para expresar el agradecimiento de los sudetes por su liberación. El gigantesco pino, elegido en las proximidades del pueblecito de Chattawa, situado al borde de la famosa selva Kubani, es un árbol que tiene unos 400 años. Su altura es de 52 metros y el diámetro 1'40 pesando aproximadamente de 350 a 400 quintales. Para sacarlo del bosque hubo que emplear 100 leñadores, pues la espesura de la vegetación impedía el empleo de caballos. Una vez fuera del bosque fue descortezado y arrastrado por 20 caballos hasta la próxima estación de ferrocarril, y de allí a Berlín, donde hoy ha sido plantado en la memorable festividad de esta fecha patriótica.

CHAMBERLAIN DICE QUE NO PUEDE HABLAR SOBRE LAS NEGOCIACIONES SOVIETICAS

Londres, 1. — Preguntado Chamberlain en la Cámara, sobre el estado de las negociaciones con la U. R. S. S. con testó que únicamente podía decir que continuaban y que el embajador soviético en Londres había visitado a lord Halifax después de su regreso de Moscú.

Dijo además que había recibido las proposiciones de Moscú las cuales están sometidas a estudio.

FRANCIA CELEBRA SIN PARALIZAR EL TRABAJO LA FIESTA DEL PRIMERO DE MAYO

París, 1. — El primero de mayo ha transcurrido aquí en años anteriores, de una manera más jubilosa que el actual, no paralizándose las actividades ningunas.

Ninguna organización sindical dió orden de huelga, funcionando los espectáculos y transportes, así como las fábricas.

De provincias, sin embargo, llegan noticias que también se ha celebrado este día, registrándose gran número de huelgas.

LA IGLESIA DE SANTA GENOVEVA, NOMBRE DE LA ILUSTRE ESPOSA DEL GENERAL QUEIPO LLANO

Sevilla, 1. — Muy en breve se celebrará en el barrio del tira de línea, el acto solemne de bendición e inauguración de las obras de un templo que será presidido por Santa Genoveva, cuyo nombre de pila lleva la ilustre esposa del general Queipo de Llano, que tanto desvelo y amor ha mostrado durante los años de guerra por la capital sevillana.

El templo será igual que el de San Gonzalo, construido en uno de los barrios de Triana.

NO HAY ACUERDO CON EL CANADA

Londres, 1. — El ministro del Aire ha anunciado en la Cámara de los Co-

munes al ser interrogado por un diputado, que no se había llegado a un acuerdo con el Canadá, respecto a la propuesta inglesa para que los aviadores británicos puedan prestar sus servicios en la aviación canadiense.

IRLANDA SEPTENTRIONAL SE OPONE A LA APLICACION DE LA LEY DEL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO

Londres, 1. — Las leyes del servicio militar obligatorio y la de las fuerzas auxiliares y reservas, han sido hecho públicas esta noche en Londres.

Serán llamados a filas los varones de veinte años, con duración del servicio de seis meses, pasando después tres años y medio en fuerzas auxiliares o en el Ejército territorial.

Sobre Irlanda septentrional dice la Ley que el Rey puede extender la orden a la misma.

Los reclutas serán llamados a filas por grupos de 50.000 mil. En Londres también se dice que el Almirantazgo y el ministerio del Aire, fijarán el plazo de instrucción durante seis meses para auxiliar las reservas.

Los obispos de Irlanda septentrional han protestado contra todo ensayo para aplicar esta Ley del servicio militar obligatorio, indicando que ello

tendrá consecuencias catastróficas. Terminó diciendo que el pueblo irlandés opondrá su resistencia férrea a estos ensayos.

Los nacionales del norte de Irlanda que representan al tercio de Irlanda septentrional han decidido oponerse y se ha nombrado una comisión que dirigirá una memoria al presidente De Valera, solicitando movilizar a Irlanda contra esta Ley.

LA HUELGA EN LAS CUENCAS CARBONIFERAS DE PENNSILVANIA

Berlín, 1. — Noticias que los Estados Unidos informan que continúa la huelga de los distritos carboníferos de Pensilvania en igual estado, temiendo agravarse.

El cabecilla sindicalista ha amenazado con la declaración de huelgas en otras cuencas carboníferas, en caso de no ser atendidas prontamente sus peticiones.

SE VA A CREAR UN DISTRITO MILITAR NORTEAMERICANO EN LAS ANTILLAS

Washington, 1. — Según ha declarado el ministro de la Guerra, se va a crear un distrito militar en el Mar de las Antillas, estableciéndose el cuartel general en San Juan de Puerto Rico, con el fin de atender la primera línea de defensa del canal de Panamá.

EL NUEVO PRESIDENTE DEL PARAGUAY

Asunción, 1. — Ha sido elegido Presidente de la República, por una gran mayoría de votos, el vencedor del Chaco, quien presentó su candidatura frente a los elementos extremistas y republicanos liberales.

EL TERRITORIO SUDETE ESTADO AUTONOMO

Berlín, 1. — Una reciente ley, que comenzó a regir anoche, ha convertido al territorio sudete en Estado autónomo bajo el mandato del Reich.

INCIDENTES EN GRECIA CON MOTIVO DE LAS MANIFESTACIONES OBRERAS

Sofía, 1. — La manifestación celebrada hoy por la Unión Oficial Obrera, ha sido perturbada con varios incidentes originados cuando un grupo de comunistas prorrumpió en gritos subversivos.

Al llegar los manifestantes al Ayuntamiento, la Policía se vió precisada a dar varias cargas, dispersando a los extremistas y llevando a cabo muchas detenciones.

MANIFESTACIONES DEL SECRETARIO DE ESTADO NORTEAMERICANO

Washington, 1. — El secretario de Estado, Hull, ha manifestado hoy que la simple entrega a la Embajada norteamericana de Berlín, de una copia del discurso pronunciado por el Führer, Canciller en el Reichstag, no se considera como respuesta al mensaje enviado por Roosevelt.

Dió cuenta que el ministro alemán del Exterior, von Ribbentrop había entregado la copia en la Embajada y seguidamente había telefonado que era esa la respuesta.

Los peligros de la presencia de naves soviéticas en el Mediterráneo

París, 1. — La "Action Française" subraya oportunamente que no ha sido dada toda la importancia que en realidad tiene al hecho de que en estos días varien naves de guerra francesas han ido a fondear en Gibraltar. Si en Londres se desea con este medio establecer una especie de derecho a la utilización de la base francesa de Bizerta por parte de los barcos británicos en caso de guerra, la cosa no tiene novedad por más que no todos en Francia, en los círculos navales y políticos, se sientan por ello entusiasmados. Pero si a esta concentración naval anglofrancesa debiese seguir después la entrada de naves soviéticas en el Mediterráneo, ello constituiría un hecho nuevo gravido de grandes posibilidades porque Italia y Alemania no dejarían de tomar acta del desplazamiento provocador de los soviets al Mediterráneo, mientras las naciones menores, Grecia principalmente, manifestarán una justificación alarma dada la constante intención de la Rusia soviética de provocar situaciones que puedan llevar a un conflicto armado en la Europa oriental. (Usl.).

ROOSEVELT PIDE MAS CREDITOS PARA GASTOS MILITARES

Washington, 1. — El ministro Roosevelt ha solicitado del Consejo Federal la aprobación de un crédito de 185 millones de dólares, para la realización de un nuevo programa de defensa aérea y otros 21 millones de dólares, para reforzar la guarnición permanente de la zona del canal de Panamá.

SE DESMIENTEN UNAS PROPOSICIONES ITALIANAS

París, 1. — Los círculos competentes parisinos desmienten la noticia de un diario inglés, según la cual el Gobierno francés había recibido determinadas proposiciones del Gabinete italiano para empezar las negociaciones en tre ambos países.

LO QUE HA DICHO EL PRESIDENTE RUMANO

Bucarest, 1. — El presidente del Consejo de ministros rumano, en ocasión de la manifestación de hoy, primero de mayo, ha dicho que Rumania no estaba dispuesta a ceder territorios y que un representante autorizado de una potencia, como se afirmaba, no había pedido tal sacrificio de Rumania.

LA CAMARA POLACA HA SIDO CONVOCADA PARA EL PROXIMO VIERNES

Varsovia, 1. — La Cámara polaca ha sido convocada para el próximo viernes, creyéndose que será este día cuando el ministro de Relaciones Exteriores, coronel Beck, pronunciará su discurso en respuesta al de Hitler.

EJERCICIOS DE DEFENSA ANTIAEREA EN GIBRALTAR

Londres, 1. — Esta noche se han efectuado en la plaza de Gibraltar ejercicios de defensa antiaérea, tomando parte varias escuadrillas, que simularon un ataque a la ciudad.

Las prácticas se desarrollaron dentro de una gran perfección, probando se rápida atención de los distintos servicios.

EL COMANDANTE JEFE DEL EJERCITO ALEMAN SALE PARA LIBIA

Roma, 1. — El comandante en jefe del Ejército alemán ha salido hoy de Roma, acompañando al general jefe del Estado Mayor italiano, con dirección a Libia.

El "Giornale de Italia", con este motivo, informa que permanecerán los altos jefes militares en dicho territorio varios días y que la visita puede considerarse como adecuada respuesta a la política franco-inglesa de aislamiento.

Lotería Nacional

Primero.—2.190: Trujillo, Segovia
PREMIADO CON 100.000 PESETAS

Segundo.—7.055: Santander, Zaragoza
PREMIADO CON 70.000 PESETAS

Tercero.—39.013: Sevilla, San Sebastián
PREMIADO CON 35.000 PESETAS

Cuarto.—24.467: Sevilla, Vigo
PREMIADO CON 30.000 PESETAS
PREMIADOS CON 1.500 PESETAS

666, 2.766, 3.758, 10.832, 20.073, 23.380, 25.191, 26.319, 28.995, 10.119, 31.727, 34.035, 32.932, 37.583 y 39.323.